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综合新闻
ZONG HE XIN WEN

养殖业是农村牧区经济发展和农牧

民致富的重要产业。如何在养殖规模不

变、产品价格平稳的情况下，更好地帮助

养殖户提高养殖效益？2020 年以来，树林

召镇在推进乡村产业振兴中，转变工作

思路，创新经营模式，通过为养殖户统一

采购饲草料，帮助养殖户降低饲草料成

本，提升效益致富奔小康。

东海心村位于树林召镇西北端，北临

黄河，是“鱼米之乡达拉滩、海海漫漫米

粮川”的中心节点，农牧民的养殖业较为

统一，大都以养鱼为主，全村养殖水面

2400 余亩、养鱼户 108 户，易于组织协

调。为此，树林召镇首先将东海心村作为

饲草料统购试点村，为养鱼户统一购买

鱼饲料，让小订单变大订单、零散户变大

客户。

万事开头难，改革更是如此。“东海

心村试点统购鱼饲料并不容易，它毕竟

是一件新事情，是农村一种新的经营模

式，老百姓反对和质疑肯定免不了，但镇

党委、政府改革的目的是让养鱼户们获

利，再难我们也要坚持推行，现在这项改

革终于取得了实质性的进展，也取得了

预期的效果。”东海心村党支部委员李军

说。

统购鱼饲料，参与的养鱼户越多，购

买的数量就越多，与饲料生产企业商谈

的筹码就越重，价格就会更低，养鱼户节

省的成本就越多。为了让养鱼户们用上

质优价低的鱼饲料，从 2020 年 6 月初开

始，树林召镇党委、政府和东海心村党支

部、东海心村生产互助专业合作社等，多

次组织养鱼户们召开大会，向养鱼户们耐

心细致介绍统购鱼饲料的好处及采购过

程等。然而，养鱼户们满是质疑：天底下

没有白捡的便宜，不会是诈骗吧？价格便

宜了，鱼饲料质量好不好，会不会影响鱼

的品质，砸了我们黄河鱼的牌子？换了鱼

饲料，我们的鱼能不能适应……面对养鱼

户们的一系列发问，镇村领导干部们一一

认真坦诚回答，并向大家承诺，让生产企

业提前把鱼饲料样品寄到村里进行比对

检测，购买货款可先由东海心村生产互助

专业合作社垫付。几番开会商讨，最终有

7 户养鱼户同意统购。

除了要把养鱼户们组织起来，选择

鱼饲料品种和生产企业、商谈采购价格，

也是统购鱼饲料的重要环节，质量差、价

格高都不行，必须得保证产品质优价低，

这既是统购的优势，也是统购的目的，只

有这样，才能够实现降本增效。树林召镇

党委、政府本着“公开透明”的原则和“群

众的事情群众商量、群众的事情群众决

定”的理念，组织多方多次精挑细选和商

讨洽谈后，大家一致选定天津现代天骄

水产饲料股份有限公司作为供货商，每

吨统购价格比养殖户零散采购便宜 212

元，由东海心村生产互助专业合作社负

责统购。

2020 年 6 月 18 日，一辆满载着货物

的大卡车从天津现代天骄水产饲料股份

有限公司厂区出发疾驰十几个小时后，

缓缓驶入东海心村委会广场，这是东海

心村生产互助专业合作社首次为首批 7

户养鱼户统购的 33 吨鱼饲料，共节省成

本 6996 元，户均节省近 1000 元。当天，参

与统购的养鱼户及其他一些养鱼户早早

地来到广场上，急切地想看看统购的鱼

饲料质量到底如何。看看产品、想想价

格，鱼饲料果真质优价低，有人欢喜得到

了实惠，有人失落错失了便宜。7 户养鱼

户喜上眉梢，欢快地把一袋袋饲料拉回

家中。

“统购鱼饲料这种模式非常好，省事

省时省心省钱，我家养殖水面有 60 亩，每

年需要 90 多吨鱼饲料，统购每吨至少能

节省 200 元，全年就能节省 18000 多元，

自己还什么都不用管。统购的鱼饲料已经

用了一段时间，质量确实不错。”东海心村

养鱼户王迎兵在鱼塘上边投放饲料边高

兴地说。

随着第一次统购的完成，东海心村越

来越多的养鱼户认识到了鱼饲料统购的

好处，开始逐步加入。截至目前，已完成了

3 次鱼饲料统购，累计统购 99 吨，节省

20000 多元，惠及 20 余户养鱼户。东海心

村每年需要鱼饲料 3000 余吨，如果全部

进行统购，每年可为全村养鱼户节省 60

多万元。

统购模式好，范围当扩大。“实践证

明，树林召镇的改革是成功的、有益的。当

前在东海心村试点推行的基础上，我们正

不断扩大统购范围，争取从一个村扩大到

多个村、从一项养殖扩大到多项养殖、从

一种饲草料扩大到多种饲草料，最终形成

多点开花、全面覆盖、人人受益的生动格

局，推动全镇养殖户不断增收！”树林召镇

党委书记张栋梁表示。

统购养殖饲草料 降本增效助农富
本报记者 郭建军

白向忠是达拉特旗展旦召苏木道劳村的村民，

多年来靠着自己勤劳的双手和不怕苦不怕累的精

神，发展养羊、家禽，种植玉米等传统农作物，终于闯

出一条属于自己的致富路。

43 岁的白向忠看着比同龄人显得有些苍老。早

年为了生计在一企业上班，后来为了照顾家中岁数

大了的父母亲和年幼的孩子，他回到家乡发展。刚回

家乡时的白向忠犹豫过、怀疑过，没有任何种地经验

的他，一年忙到头，除去开支所剩无几。

白向忠说：“人穷不能志短，好生活不是等出来

的。”看到别人种植玉米，他也试着种植，从 10 亩、20

亩慢慢发展起来，尝到种植玉米带来的甜头，他便利

用乡亲们流转的土地扩大种植规模，增加经济收入。

“我一年要种玉米 300 余亩，一年收 50 万元。”

白向忠说。

2010 年，白向忠用家里仅有的 2 万元买了 40

只羊，开始了自己的养殖之路。羊虽然买回来了，但

白向忠心里始终没底。尤其是规模扩大后，不懂养殖

技术、更不知道如何防疫的他整天提心吊胆。当地政

府了解到他的情况后，派人定期上门免费为他防疫，

教他养殖技术，解决了他的后顾之忧，增强了他发展

的信心。

“在农村发展，不能只发展单一的种植业或者养

殖业，就像鸡蛋不能只放在一个篮子里，全面发展才

能降低风险。”白向忠说。

如今，白向忠家的羊存栏 400 多只，一年能够出

栏羊近 100 多只。同时，他家还养了 100 多只鸡，加

上种植玉米的收入，一年纯收入有 60 多万元。

对于未来的发展，白向忠也有自己的规划，他相

信只要脚踏实地继续发展种养业，靠着自己勤劳的

双手，腰包会越来越鼓，日子也会越过越红火。

（来源：鄂尔多斯新闻网）

达拉特光伏发电应用领跑基地一期 50 万千瓦项目，

2020 年总体运行平稳, 全年累计发电量 99169.264 万千

瓦时，光照利用小时数达 1983 小时，比 2019 年增长

1.7%，实现产值 3.47 亿元，可节约标煤 33 万吨、减排二

氧化碳 82.5 万吨、减排粉尘 45 万吨。

（高健 吴得胜摄影报道）

树林召镇：

白 向 忠 ：种 养 结 合 有“ 钱 途 ”

本报讯（记者 张 芳 张 静）近日，兴达建筑公司向

环卫工人捐赠 4 万多斤大米，用浓浓爱心驱散冬日严

寒，为环卫工人带来温暖。

在旗公共事业综合保障中心的大院里，兴达建筑

公司工作人员为环卫工人捐赠了爱心大米，感谢他们

为城市的干净整洁作出的重要贡献。

环卫工人苏发笑着说：“在我上岗 3 年多的时间

里，受到了很多爱心企业和爱心人士的关心与关爱。兴

达建筑公司给我们捐赠大米，这是对我们工作的肯定，

也是激励，我们一定要做好本职工作。”

据了解，兴达建筑公司此次共捐赠大米 42500 斤，

价值 148750 元。“作为本土企业，积极参与地方公益事

业是我们义不容辞的责任，能为家乡人民作贡献也是

我们最大的心愿。作为工程建设企业，我们就是城市的

建设者，而环卫工人是城市家园的守护者，希望这份爱

心能够为环卫工人带来温暖，让我们携手共同为建设

亮丽达拉特而努力！”兴达建筑公司相关负责任人这样

说道。

兴达建筑公司：捐赠爱心米 情暖环卫工

2020 年实现产值 3.47 亿元

赵美玲创作剪纸长卷《百年党史》向建党 100 周年献礼

本报讯（记者 闫 娜）为了给中国共产党建党 100

周年献礼，自治区级非物质文化遗产传承人赵美玲创

作了剪纸作品《百年党史》，该作品在 2020 年中国版权

年会暨“远集坊”高峰论坛上荣获了中国版权最佳内容

创作奖。

在赵美玲的工作室里，记者见到了剪纸长卷《百年

党史》的部分作品。赵美玲介绍，剪纸长卷记录了从

1921 年至今中国共产党百年间的历史事件。在创作过

程中，赵美玲通过深入了解历史，将历史人物、场景等

一一画到纸上，然后再一刀一刀剪出来。

赵美玲说：“我想通过这个作品向建党 100 周年献

礼，歌颂共产党带领人民群众艰苦奋斗并取得非凡成

就的丰功伟绩，让每一个人深知现在美好生活的来之

不易，并好好珍惜。”

目前，整幅作品还在继续创作中。据介绍，《百年党

史》剪纸长卷中共涉及近 2000 个人物，体现了 100 个历

史事件。作品全部完成后将对外展出，让更多人铭记历

史，感恩中国共产党。

树林召讯（通讯员 冯雪梅）近日，公安局禁毒大队

历经 3 个多月缜密侦查，成功破获一起特大制造贩卖

运输毒品案，缴获毒品咖啡因 400 余公斤，抓获犯罪嫌

疑人 12 人，缴获毒资 32.6 万元、车辆 3 辆、制毒工具若

干，成功斩断一条山西省通往鄂尔多斯市的贩毒链条。

2020 年 4 月初，禁毒大队对以往办理的涉毒案件

进行梳理时，发现许多可疑人员频繁和涉毒前科人员

刘某某联系。这一发现引起了侦查民警的警觉，民警展

开了周密的调查走访。随着调查的进一步深入，一个跨

省市涉案人数达五个层级的涉毒犯罪团伙浮出水面。

由于案情重大复杂，为实现对该运输贩卖毒品团

伙的全链条打击，禁毒大队立即成立专案组，全力对该

案件展开侦破工作。

2020 年 7 月 13 日，在经过连续几个月的侦查、跟

踪、蹲守后，民警掌握了这个层级分明、隐蔽性强的犯

罪团伙的行动轨迹，禁毒大队联合特警大队成立了五

个抓捕组，同时制定了严密的抓捕方案，开始“收网”。

当日凌晨 1 时许，守候在我旗曹羊线收费站的抓捕组

将“送货上门”之后正要返回山西省的山西籍男子王某

某和赵某某抓获。而此时购进毒品的刘某某正在民警

的严密监控下，独自驾车给下线逐个送货，为了将整个

犯罪团伙一网打尽，抓捕组没有打草惊蛇，而是静静等

候抓捕时机。待刘某某与下线交易完成后，抓捕组立即

将下线陈某兰、冯某兵、赵某三、王某健逐个抓获。凌晨

2 时许，早已等候多时的抓捕组将散货后正要返回家中

的刘某某成功抓获。随后，抓捕组连续作战，又在鄂尔

多斯市境内将其他涉案人员一网打尽。

此案的成功破获，彻底打掉了一个非法贩卖、运

输、制造毒品咖啡因的犯罪团伙，截断了一条横跨山西

省到鄂尔多斯市的贩卖毒品通道。

我旗警方再破一起特大跨省贩毒案

缴获毒品 400 余公斤 毒资 32.6 万元

达拉特光伏发电应用领跑基地一期项目：

东海心村冬捕节活动


